



Karina Vaquera

## Elecciones en Estado de México: No son precarias

**El pasado** 20 de marzo quienes integramos el Consejo General del IEEM aprobamos el ajuste al presupuesto 2024. Cabe recordar que en octubre del año pasado el IEEM había solicitado la cantidad de \$3,541,540,917.26 (Tres mil quinientos cuarenta y un millones, quinientos cuarenta mil novecientos diecisiete pesos 26/100 M.N.); cantidad que fue reducida por el poder ejecutivo y que la Cámara de diputados ajustó, estableciendo que los recursos económicos con los que contaría el IEEM para el ejercicio fiscal sería la cantidad de \$3,168,385,700.00 (Tres mil ciento sesenta y ocho millones, trescientos ochenta y cinco mil, setecientos pesos 00/100 M.N.)

**E**l gasto que ejercerá el IEEM para el proceso electoral y lo que resta del ejercicio fiscal nada tiene de austero o precario si consideramos que la precariedad hace referencia a la escasez de recursos económicos, pero ¿cuáles son los principales gastos que el IEEM eroga?

Por una parte las prerrogativas de los partidos políticos que ascienden a la cantidad de \$1,154,084,754.00 (Mil ciento cincuenta y cuatro millones, ochenta y cuatro mil, setecientos cincuenta y cuatro pesos 00/100 M.N.) y que son parte del diseño de financiamiento público que se tiene desde 1996; este rubro cada año aumenta debido a la fórmula que se corre en la que se considera el número de personas que forman parte del padrón electoral que en el caso del Edomex ahora es ya de poco más de 13 millones.

Otros rubros con alto costo son el PREP que costará 39 millones de pesos, la telefonía que incluye la del órgano central, desconcentrados, tabletas, telefonía celular a empleados del IEEM por un monto de \$4,598,916.00 (cuatro millones quinientos noventa y ocho mil novecientos dieciséis pesos 00/100 M.N.) y a los capacitadores asistentes electorales locales que llevarán a cabo el PREP casilla el 2 de junio por la suma aproximada de 16,675,000.00 (dieciséis millones seiscientos setenta y cinco mil pesos 00/100 M.N.).

Algunos rubros que deberían pronto reconsiderarse son el alto costo de la renta de inmuebles que en este proceso es de 68

**Rubros con alto costo son el PREP que costará 39 millones de pesos, la telefonía que incluye la del órgano central, desconcentrados, tabletas, telefonía celular a empleados del IEEM**

millones y también por no replantear el tema salarial que en este presupuesto es del orden de los 501 millones de pesos en donde se incluyen los salarios de las consejerías electorales.

El IEEM no carece ni ha carecido en su historia de recursos económicos, todo lo contrario, lo cual es altamente contrastante con las cifras que tiene la entidad en variables como la pobreza y la pobreza extrema producto de procesos de desinterés y abandono que vivieron millones de mexiquenses antes de conocer la alternancia política en territorio mexiquense.

Se define en la ley como una institución "autónoma" en su funcionamiento e "independiente" en sus decisiones, sin embargo, desde su nacimiento en 1996 poco o nada se ha interesado en que la ciudadanía conozca lo que hace a pesar de la enorme cantidad de recursos públicos que ha ejercido y ejerceremos, es fundamental que se modifique y transforme la visión de fondo del instituto, un buen comienzo es transparentar todo el gasto que se eroga, es nuestra obligación.